
 

 

令和４年第３回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 １ 

 

 

  ６日 

１０時頃～ 

廣瀨 英二 

１．道路渋滞対策につ

いて 

将来的な道路渋滞対策として、県道大津植木線、大津西合志線、下原堀川線などの計画が

あるが、次の短期的な対策を問う。 

（１）光の森駅前横断歩道橋及び原水踏切改良の完成予定は。 

（２）鉄砲小路踏切改良の完成予定は。 

（３）セミコンテクノパークへ向かう車1台に運転者一人の現状に対する町、企業の取り組み

は。(セミコンバス増便以外) 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

町    長 

２．新駅設置について JR九州との協議は順調に進んでいるか。 

３．公的機関が集中す

る総合体育館周辺

等の環境整備につ

いて 

（１）公的機関が集中しており、人流もさらに多くなると予想される。手続きなどの機能をもっ

た支所開設の考えはないか。 

（２）電柱等が多く景観が悪い。埋め込み式の電柱とする考えはないか。また、沿道の照明灯

については近代的なものにする考えはないか。 

（３）町民の総合体育館として、愛称名をつける考えはないか。考えているのであれば町民に

愛称名を募ったらどうか。 

（４）街路樹や季節の花を植えられるように沿道を整備する考えはないか。 

（５）横断歩道に信号機設置の考えはないか。 

 

４．外国人の子どもたち

の教育について 

（１）JASM によると約３２０名が台湾から赴任し、子どもたちの数も相当数になると予想され

る。外国人の子どもたちのサポートをどのように考えているのか。 

（２）JASM 関係者の子弟が学ぶ環境として、KIS は JASM 新工場の南西約 10 キロに約 1，

000 坪を取得し、2024 年 4 月の開校を目指すとしているが、町は KIS 等とどのように連携

していくのか。 

（３）外国からの転入者の居住地を町はどのように考えているか。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ２ 

 

 

    ６日 

１１時頃～ 

西本 友春 

１．公営住宅について （１）公営住宅を退去するときの原状復帰をどのように考えているのか。 

（２）公営住宅の長寿命化計画と新築計画をどのように考えているのか。 

（３）公営住宅の抽選におけるポイント制度の導入についてどのように考えているのか。 

（４）公営住宅入居に際しての保証人の確保はどのような扱いになっているのか。 

（５）保証人の確保はどのような観点から必要としているのか。 

（６）国土交通省から出された「公営住宅への入居に際しての取扱いについて」どのような検

討を行ったのか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

町    長 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

２．道路の不具合につ

いて 

（１）道路の不具合の調査をどのように行っているのか。 

（２）町民等からの道路の不具合の情報をどのように把握しているのか。 

（３）ICT を活用した道路の不具合データの収集をどのように考えているのか。 

 

３．ＩＣＴを活用した行政

サービスについて 

（１）自治体推進ＤＸについてどのように取り組んで行くのか。 

（２）公共施設予約システムの導入についてどのように考えているのか。 

 

４．ヤングケアラーにつ

いて 

（１）町独自としてのヤングケアラー調査についてどのように考えているのか。 

（２）ヤングケアラーの社会的認知度アップをどのように考えているのか。 

（３）町独自としての担当課や相談窓口を作ることをどのように考えているのか。 

（４）ヤングケアラーコーディネーター配置についてどのように考えているのか。 

（５）ヤングケアラーにおけるピアサポータをどのように考えているのか。 
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 ３ 

 

 

    ６日 

１３時頃～ 

甲斐 榮治 

１． TSMC進出に関連

する道路整備計画

などについて 

（１）令和４年３月以降の事業の進捗状況はどうなっているか。 

 

（２）熊本県が令和４年７月２６日に公表したTSMC関連の道路整備計画について町が把握し

ている情報を明らかにせよ。特に県道大津植木線の大津町国道３２５号交差点から熊本

市方面へ向けての約２．８ｋｍ区間の車線増とそれに関連する事項について 

 

（３）上記に関連して、町として何を為すべきと考えているか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 空港アクセス鉄道

計画及び豊肥線三

里木・原水駅間新

駅設置構想につい

て 

（１）空港アクセス鉄道計画について、熊本県の検討状況を町は把握しているか。その内容

を示せ。 

 

（２）空港アクセス鉄道計画は、県民の利便性を重点として、三里木駅分岐の原点に還るべ

きと考えるが、町はどう考えているか。 

 

（３）新駅構想と空港アクセス鉄道計画との整合性について、町はどのように検討している

か。 
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 ４ 

 

 

    ６日 

１４時頃～ 

坂本秀則 

１．農業の振興と発展

について 

 

(１)合志市は、農業共済の収入保険加入緊急支援事業を施行したが、本町でも農業者の経

営安定のため、早急に施行するべきではないか。 

 

(２)農業用の燃料や資材、飼料や肥料が高騰し、農業者の経営を圧迫している。経費の上

昇を農産物価格に転嫁しづらい農業者の営農継続を支援するため更なる施策を考えてい

るか。 

 

(３)国、県の農業後継者育成事業は大変活用しづらい、町独自の事業を施行できないか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

２．南小校区の発展に

ついて 

 

(１)白水地区水利施設等保全高度化事業の進捗状況を示せ。 

 

(２)工事完了の期日を示せ。 

 

(３)国道４４３号の熊本空港線以北への延伸を早急に着工するため、町は積極的に国、県、

熊本市に働きかけをするべきではないか。 

 

３．町の振興と発展に

ついて 

 

(１)（仮称）第三原水工業団地整備の調査の進捗状況を示せ。 

 

(２)早急に整備計画を立て、着工できないか。 

 

(３)ＪＡＳＭ周辺の農地及び山林等の土地を工業や商業もしくは社宅等の要望に応じた有効

利用はできないか。 
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 ５ 

 

 

    ７日 

１０時頃～ 

小林久美子 

１．新型コロナ対策につ

いて 

(１)町内の感染状況の実態と、それに対して町は、どのように取り組んできたのか。 

 

(２)秋・冬にかけて、新型コロナ感染とインフルエンザの流行が重なる懸念がある。町としても

各種の準備が必要ではないか。 

 

町    長 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

町    長 

 

 

町    長 

 

 

２．女性の管理職につ

いて 

 

平成３０年６月議会でも取り上げたが、政策決定の場に、女性職員の登用をもっと積極的に

できないか。そのためにも系統的な取り組みが必要ではないか。この間、町はどう取り組ん

できたのか。 

 

３．パートナーシップ制

度について 

昨年１２月議会でも取り上げたが、その後、菊池市などでも導入している。町として、この間ど

う検討してきたのか。 

 

４．個人情報保護条例

の改廃について 

デジタル関連法により、国は、自治体に個人情報保護条例の改廃を求めている。匿名加工

情報「利活用」について、町はどう考えているのか。 
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 ６ 

 

 

    ７日 

１１時頃～ 

北山 正樹 

総括的な視点・考えを問

う  

（１）（地方自治法）二元代表制等について 

 

 

（２）（公職選挙法）公平公正な選挙のあり方について町長の認識を問う。 

 

 

（３）町役場の組織運営・職員の監督育成についての認識を問う。 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 


